

### **Neuordnung der Strandabschnitte am Weidefelder Strand und Nutzerlenkung durch Beschilderung der Strandübergänge**

#### Ausgangslage und Ziel:

Der zwei Kilometer lange Weidefelder Strand liegt auf der nördlichen Spitze der Halbinsel Schwansen und wird von dem Ostseebad Schönhagen im Süden und dem OstseeResort Olpenitz im Norden benachbart. Zu dem Strand führen der Ostseeküstenradweg und die regionale Themenroute „Heringstörn“.

Das Urlaubsareal OstseeResort Olpenitz (ORO) ist mit einer Größe von etwa 170 Hektar und mit bis zu 1.100 geplanten Ferienhäusern und -wohnungen, Yachthafen, Freizeitangeboten und Gastronomie eines der größten Tourismusprojekte in Nordeuropa. Seit Baubeginn sind 2.500 Betten auf dem Markt und nach Fertigstellung sind insgesamt mindestens 4.000 Stück geplant.

Als direkter Nachbar hat das ORO im Jahr 2017 den Strandzugang nach Weidefeld geöffnet und ein Großteil der Gäste nutzt den Strand, da im Resort nur eine kleine Badestelle am Nordhaken vorhanden ist. Die Infrastruktur am Weidefelder Strand ist allerdings aktuell nur bedingt auf das hohe und schnell wachsende Besucheraufkommen ausgelegt.

Der Weidefelder Strand ist ein beliebtes Ausflugsziel von einheimischen- und touristischen Gästen aus der gesamten Region. Zehn befestigte Strandzugänge führen an den Strand. Seit Juli 2019 gibt es einen barrierefreien Übergang. Neben dem weitläufigen Strand, gibt es einen großen Parkplatz mit Platz für 500 Fahrzeuge, das Restaurant „Lobster“, einen Strandimbiss und öffentliche Toiletten. Der Strand wird von Mai bis September von der DLRG bewacht.

Mit der fortlaufenden Realisierung des ORO verändern sich die Anforderungen an den Strand, weil zum einen mehr Gäste und zum anderen sehr heterogene Nutzergruppen den Strand besuchen.

Aktuell ist der Strand in fünf Themenabschnitte unterteilt – Hunde, Wassersport, DLRG Strand, Strandkörbe (80 Stück), FKK (vgl. Abb. 1). Die Strandabschnitte sind bisher nicht gekennzeichnet – es gibt nur vereinzelte Hunde-Verbotsschilder.

Besucher, die aus Richtung des ORO zum Strand gehen, haben keine Orientierungshilfe wo sich welcher Strandabschnitt befindet und der Weidefelder Strand ist in seinem Profil nicht erkennbar. Bislang ist der Übergang vom ORO für Strandgäste nicht einladend und irreführend, weil die Badezone einige Hundertmeter entfernt beginnt (vgl. Abb. 2). Da der erste Strandabschnitt auf Höhe des Resorts der FKK-Bereich ist, kam es in der letzten Saison häufig zu Konflikten unter den verschiedenen Nutzergruppen. Auch für die steigende Zahl der Hundebesitzer wird nicht deutlich, wo sich der Hundestrand befindet.



Abb. 1: Luftbild Weidefelder Strand und Themenabschnitte



Abb. 2: Übergang vom ORO zum Weidefelder Strand

Daher ist es notwendig die Strandbesucher bereits vor Betreten des Strandes auf die unterschiedlichen Strandabschnitte hinzuweisen. Um die Natürlichkeit des Strandes nicht zu stören, sind die Hinweistafeln am Anfang des jeweiligen Überganges und an den Zugangswegen (ORO und Schönhagen) geplant. Jede Informationstafel sieht außerdem einen Gesamtüberblick des Strandes vor. Hierdurch wird der Weidefelder Strand insgesamt immer wieder vorgestellt und gewinnt Profil und eine erkennbare Identität.

Neben der Gesamtkarte mit der Darstellung der Strandabschnitte, sind Abbildungen der DLRG-Baderegeln, freundliche Hinweise auf die Müllentsorgung und Informationen über die

Reiseregion Ostseefjord Schlei geplant. Dennoch soll das touristische Angebot des Weidefelder Strandes überschaubar präsentiert werden ohne das Landschaftsbild zu belasten. Der Weidefelder Strand ist einer der beliebtesten und größten Strandabschnitte im LTO-Gebiet der Ostseefjord Schlei GmbH. Die Hauptfunktion der Infotafeln besteht darin dem Besucher vom Beginn des Strandaufenthaltes an einen Überblick des Areals zu geben, um Konflikte unter den zahlreichen, sehr verschiedenen Nutzergruppen von vorn herein zu vermeiden. Sofern der Förderantrag bewilligt wird, kann umgehend mit der Umsetzung begonnen werden.

### Projekthalte:

Gestaltung und Produktion von Informationstafeln

#### **Grafik:**

- Gestaltung von einer schematischen Darstellung des Strandes mit den einzelnen Strandabschnitten und Infrastruktureinrichtungen („Sie sind hier“)
- Gestaltung einer Informationstafel mit den Bausteinen: Strandüberblick, DLRG-Baderegeln, Hinweis auf Müllentsorgung, Informationen Ostseefjord Schlei
- Größe: A0

#### **Informationstafel:**

- Größe und Anzahl: 13 x A0
- Produktion und Druck (verwitterungsbeständiger Outdoordruck. Kein Foliendruck). Druckdatei wird zur Verfügung gestellt.
- Metallbildträger (Erstellung von Ständerwerken für die Infotafeln. Montage der Infotafeln in Bildträgern).
- Inkl. Lieferung und Aufbau

#### **Projekträger:**

Stadt Kappeln  
Reeperbahn 2  
24376 Kappeln

#### **Finanzierung:**

Für die Umsetzung wird der Betrag in Höhe von 9.998,38 Euro inkl. MwSt. kalkuliert. Die Stadt Kappeln wird eine Förderung über das erweiterte Regionalbudget der AktivRegion Schlei-Ostsee beantragen. Eine Förderquote von 80 % ist möglich. Die Kofinanzierung soll von der Stadt Kappeln getragen werden.